

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

CHUL: la maternité "C" rouvre ses portes



Marie-Thérèse Vané Ndong-Obiang, DG du CHUL, remettant au personnel de la maternité les consommables de relance.

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

APRÈS trois mois de travaux de réfection, l'ancienne maternité "C" du Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul) a rouvert ses portes mardi passé. Grâce à une réhabilitation quasi complète, touchant les installations d'électricité, de climatisation, de plomberie, ainsi que le ravalement des façades extérieure et intérieure.

Cette maternité relookée donne désormais fière allure à la vieille bâtisse. Des travaux de curage, de renouvellement des sanitaires, de réhabilitation de l'étanchéité et de renforcement des capacités de stockage et d'alimentation en eau potable ont également été réalisés. Procédant à la réouverture officielle de ce bâtiment, Dr Marie-Thérèse Vané-Ndong Obiang, directrice du Chul, a dit "être soulagée d'autant que ses collaborateurs travailleront désormais dans

un environnement assaini et, surtout, que les femmes enceintes donneront à nouveau la vie dans un espace agréable", avait-elle indiqué. À noter aussi que les salles d'accouchement et d'hospitalisation ont été rééquipées. La réhabilitation de ce bâtiment s'est faite en attendant que le chantier de la nouvelle maternité ultramoderne soit livré.

Baie des rois: ouverture samedi prochain de la Promenade nord

F.S.L
Libreville/Gabon

LES personnes impatientes de voir aboutir, au moins en partie, l'ambitieux projet d'édification de la Baie des rois, sur le front de mer à Libreville, seront bientôt servies. Sa Promenade nord (en face du Centre hospitalier universitaire mère-enfant Jeanne-Ebori) s'ouvre d'ailleurs au public ce samedi 20 août dès 10 heures, avec plusieurs activités et animations culturelles. Selon la Façade maritime du champ triomphal (FMCT), la filiale du Fonds gabonais d'investissement stratégique (FGIS) en charge de ce joyau architectural, le programme d'ouverture prévoit des expositions ainsi qu'un concert 100 % live avec des artistes tels que Nadège Mbadou, Nicole Amogho, Ba'ponga, Shan'l, Ndong Mboula, etc. Hormis les représentations et concert



La Promenade nord de la Baie des rois s'ouvre au public ce samedi 20 août 2022 dès 10 heures.

consacrés à l'art, à l'innovation, au partage, aux ateliers artistiques pour les enfants, et aux attractions en plein air pour les amoureux de la culture et de la nature, des protocoles de santé et de sécurité seront de rigueur.

Notons que la Promenade du front de mer dédiée à l'espace public constitue l'une des premières étapes dans le développement du projet de la Baie des rois dont plusieurs phases sont en cours d'exécution.

Le clin d'œil de *lybek*



Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

À la veille de la célébration de la Journée nationale du drapeau, le 9 août dernier, Marlène Fabienne Essola Efountame, native de Mitzic, dans la province du Woleu-Ntem, et juriste (droit privé, droit public, droit pénal, sciences criminelles, droit européen des droits de l'homme, droits humains...) établie en France, a présenté son premier livre mettant un point d'honneur sur la sacralité des valeurs républicaines. "La République, c'est moi !!!" est le titre du livre qu'elle a édité à son compte personnel pour susciter une prise de conscience et amener chaque personne à prendre en compte sa responsabilité, pour que puissent rayonner les principes républicains. La première séance de présentation s'est tenue, lundi passé à la Maison Georges-Rawiri, siège de Gabon Télévisions. Puis le

lendemain 9 août à l'Université Omar-Bongo (UOB). De nombreuses autres rencontres et conférences-débats sont prévues avant le départ de l'intéressée pour l'Hexagone.

"On retient d'abord l'idée de la défense d'une citoyenneté. Celle-ci se matérialise par l'observation des valeurs de la République (liberté, égalité, fraternité, solidarité, laïcité) qui sont des principes existant dans chacune des Républiques et s'appliquant à des citoyens qui remplissent leurs responsabilités dans l'observation des obligations et la revendication de leurs droits", a-t-elle expliqué. Avant d'ajouter: "Si l'on se réclame seulement des droits et qu'on n'observe pas ses devoirs, on ne peut donc pas se réclamer de sa citoyenneté. La République, c'est moi, c'est parce que je suis citoyenne de par l'observation des droits et obligations, et la revendication des droits que la République me confère au travers de ses valeurs



Essola Efountame présentant son livre dans les locaux de Gabon Télévisions.

en tant que citoyenne." Dans cet ouvrage de 700 pages, subdivisé en 11 chapitres, - il est déjà disponible à la Maison de la presse -, Marlène Fabienne Essola Efountame évoque des thèmes pluriels de l'heure. Tels que l'égalité/inégalité, la précarité, les relations France/Afrique, la dépenalisation de l'homosexualité, les activistes/résistants et certaines oppositions politiques notamment des extrémistes, le racisme, la promotion des incivilités, le désormais rêve paternaliste russe africain, l'infantilisation des chefs d'États africains, etc.